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Einladung 
zur 44. ordentlichen Generalversammlung 

Freitag, 17. März 2023, 18.30 Uhr 
Restaurant Thorenberg 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

2023 



 
 

Geschätzte Mitglieder des Quartiervereins an der Emme 
Geschätzte Gäste 
 
Dem Vorstand ist es eine besondere Ehre, Sie zur 44. Generalversammlung einladen zu dürfen. Wir hoffen 
auf Ihr zahlreiches sowie pünktliches Erscheinen. Im Anschluss an die GV kommen wir in den Genuss eines 
feinen Abendessens und des gemütlichen Teils. 
 
Traktanden: 
 

1. Begrüssung durch den Präsidenten 

2. Wahl der Stimmenzähler*innen 

3. Protokoll der 43. GV 2022 

4. Jahresbericht des Präsidenten 

5. Rechnungsablage 2022 und Revisorenbericht 

6. Jahresbeitrag 2023 

7. Budget 2023 

8. Mutationen 

9. Wahlen – keine Wahlen dieses Jahr 

10. Jahresprogramm 2023/24 

11. Anträge 

- des Vorstandes (bis 07. März 2023 an den Präsidenten eingeben)  

- der Mitglieder (bis 07. März 2023 an den Präsidenten eingeben, Adresse: 

Christoph Oertli, Uferweg 6, 6014 Luzern oder unter ch.oertli@qve-littau.ch)  

12. Ehrungen / Verdankungen 

13. Varia 

14. Grussworte von Frau Stadträtin Franziska Bitzi Staub 

 
 
Anschliessend an des Nachtessen wird uns Beat Krieger mit einem Vortrag über die Geschichte rund um 
unser Quartier unterhalten, untermalt mit diversen Bildern. Wir freuen uns jetzt schon auf seine Darbietung, 
ein herzlicher Dank im Voraus. 
 
Für das Restaurant Thorenberg wäre es hilfreich, wenn wir eine annähernd genaue Personenzahl für diesen 
GV-Abend bestätigen könnten. Aus diesem Grunde bitten wir Sie um Ihre bald mögliche Anmeldung bis 
spätestens am 10. März 2023. 
 
Der Online-Link, die Anmeldung mit QR-Code und das Formular für eine eventuelle schritfliche Anmeldung 
sowie die Menü-Auswahl ist im Einladungsheft hinten zu finden. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Was ein Skarabäus mit unserem Leben im Quartier zu tun hat, erfährt ihr an der GV… 
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Protokoll der 43. ordentlichen Generalversammlung - zur schriftlichen Abstimmung 
 
Datum Freitag, 25. März 2022 
Ort Restaurant Thorenberg, Luzern Littau 
 

Diesjährige Traktanden 
1. Begrüssung durch den Präsidenten  
2. Wahl der Stimmenzähler*innen 
3. Protokoll der 42. GV 2021 
4. Jahresbericht des Präsidenten  
5. Rechnungsablage 2021 und Revisorenbericht 
6. Jahresbeitrag 2022 
7. Budget 2022 
8. Mutationen  
9. Wahlen – keine Wahlen dieses Jahr 
10. Jahresprogramm 2022/23 
11. Anträge  
 - des Vorstandes (schriftlich bis 15. März 2022 an den Präsidenten)  
 - der Mitglieder (schriftlich bis 15. März 2022 an den Präsidenten)  
12. Ehrungen / Verdankungen  
13. Informationen aktuelle Themen / Varia 
14. Grussworte der Frau Stadträtin Manuela Jost  

- Fragerunde 
- Showblock I 
- Abendessen, offeriert durch den Quartierverein 
- Showblock II 
- Dessert 
- Witzrunde und Ende der Versammlung 

 

1. Begrüssung 
 
Der Präsident Chris Oertli eröffnet um 18.35 Uhr die 43. ordentliche Generalversammlung und heisst alle 
Anwesenden herzlich willkommen. Ein spezieller Willkommensgruss gilt folgenden Personen: 
 
Anwesende Ehrenmitgliederinnen und -mitglieder: 
Hans und Doris Albisser 
Anwesende Gäste: 
- Manuela Jost, Stadträtin (Baudirektion) 
- Daisy Kuliszkiewicz, Quartierarbeit (Familien, Kinder) 
- Jaqueline Capra, Präsidentin des Quartiervereins Littau Dorf und Vertreterin Dachverband der LU 

Quartiervereine 
Franz Küng, Quartierbewohner und ‚Brückenbauer‘ bzgl. Cheerstrasse 
Entschuldigungen:  
Es sind diverse Entschuldigungen eingegangen.  
 
Der Präsident zeigt anhand seiner Powerpoint-Präsentation 
Bilder zu: Littau anno 1930 / heute zersiedelt und verdichtet/ 
2010 Fusion mit Stadt Luzern.  
Er vergleicht Littau (ironischerweise) mit dem kleinen, 
widerspenstigen gallischen Dorf von Asterix & Obelix. Die 
Littauer alias Gallier, die sich gegen die Römer alias Stadt Luzern 
wehren und möchten, dass ihre Anliegen ernst genommen und 
umgesetzt werden. 

 
Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler werden einstimmig gewählt: 
Renate Huber und Marcel Buob 



 
 

An der GV sind 54 Personen anwesend. Davon sind 49 stimmberechtigt. Daraus resultiert ein absolutes 
Mehr von 25 Stimmen. 
 

2. Protokoll der 42. Generalversammlung 
 
Das Protokoll der 42. Generalversammlung lag der Einladung zur GV bei. Von der Versammlung werden 
keine Änderungen beantragt. 
 

4. Jahresbericht des Präsidenten 
 
Der Jahresbericht wurde im Einladungsheft abgedruckt. Unser Präsident Chris Oertli bedankt sich nochmals 
für seine Wahl. Rückblick 2020,: die 41. GV mussten wir verschieben und dann doch im Herbst Pandemie 
bedingt absagen. Die GV 2021 musste in schriftlicher Form über die Bühne. Gemäss diverser Rückmeldungen 
erfolgreich in jener neuen Form.  
Die Corona- Situation war für alle nicht einfach und leider mussten wir im Vereinsjahr 2020 alle 
Veranstaltungen absagen. Im letzten Jahr 2021 lief auch wenig, abgesehen von der äusserst interessanten, 
lehrreichen Stadtführung mit unserer Aktuarin Gabriella Petruccelli, speziell ergänzt mit einer Führung durch 
den Hofbezirk durch Frau Keiser. Abgerundet wurde dieser durch einen Apéro bei der Doggwiler Metzgerei, 
organisiert durch Mutti. Bei diesem Anlass durften wir uns vieler positiver Rückmeldungen erfreuen. Die 
Schlossweihnacht fiel leider sogleich ins Wasser. Die Alternative war, unsere Kleinsten mit einem 
Adventsgeschenk in den Kindergärten zu beschenken. Mutti und Gabriella waren bei ihnen zu Besuch, was 

Gross und Klein das Herz erwärmt hat 😊. Details zu diesen Anlässen und Fotos findet man auf unserer 
Homepage. 
 
Abstimmung „Jahresbericht des Präsidenten“: einstimmig angenommen. 
 

5. Rechnungsablage 2021 und Revisorenbericht 
 
Die Jahresrechnung lag der Einladung zur Generalversammlung bei. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Für die QV-Kasse ein erfolgreiches Jahr. Der Vorstand bedankt bei den Mitgliedern und der Stadt Luzern. 
 
Revisorenbericht 
Karin Saccardo begrüsst alle Anwesenden und bedankt sich bei der Revisorin Mary Müller und beim Revisor 
René Baumann, der heute abwesend ist. Mary Müller: Karin Saccardo hat den Revisoren eine vollständige, 
korrekte und saubere Rechnungsablage 2021 abgegeben.           Littau, 7. März 2022. 
 
Zu den Bilanzen, Erfolgsrechnungen und den Revisorenberichten ist kein Antrag eingegangen. 
Die Bilanz und Erfolgsrechnung 2021 wird einstimmig angenommen. 
Der Revisorenbericht 2021 wird einstimmig angenommen und dem Vorstand die Decharge erteilt. 
 
 
 

6. Jahresbeitrag 2022 
 
Der Vorstand schlägt vor, den Jahresbeitrag bei Fr. 25.00 zu belassen. 
Folgende Mitgliedschaften sind zu diesem Betrag möglich: 
Einzel-, Paar-, Familien- und Geschäftsmitgliedschaft. 
 
Die GV- Anwesenden folgen diesem Vorschlag einstimmig. 

 
7. Jahresbudget 2022   
 
Das Budget liegt auf den Tischen: 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Bilanz per 31.12 2021 
   

   

   

   

   

Aktiven   

   

Kasse Fr. 1'262.90 

Raiffeisenbank 25414.24 Fr. 26’189.60 

LUKB Sparkonto  Fr. 2'895.76 

Valiant Bank  Fr. 1’040.80 

Raiffeisenbank GA 2477 Fr. 200.00 

   

   

Total Aktiven Fr. 31'589.06 

   

   

Passiven   

   

Passive Rechnungsabgrenzung Fr. -1'500.00 

Eigenkapital Fr. -25'464.38 

   

Total Passiven Fr. -26'964.38 

   

   

Jahresgewinn 31.12.2021 Fr. 4'624.68 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Das Budget wird einstimmig genehmigt. Der Präsident bedankt sich bei Karin Saccardo für deren korrekt 
geführte Arbeit. 
 
 
 

8. Mutationen 
 
Eintritte 2021 6 Mitglieder 
Austritte 2021 4 Mitglieder 
Todesfälle 2021   0 Mitglieder 
Neuer Bestand per 31.12.2021 288 Mitglieder 
 

Ein Paar oder eine Familie werden als 2 Mitglieder gezählt. 9. Wahlen / Verabschiedung 
Dieses Jahr stehen keine Wahlen an. 
Die Verabschiedung von Dani Schmeder als ehemaliges Vorstandsmitglied verzögert sich erneut. Er ist Unfall 
bedingt abwesend. Der Vorstand wünscht ihm gute Besserung und eine baldige, vollständige Genesung. Dani 
Schmeder wird vom Vorstand bei nächstmöglicher Gelegenheit gebührend verabschiedet. 
 
 

10. Jahresprogramm 2022/23 
 
Folgende Anlässe sind für das aktuelle Vereinsjahr geplant / in Diskussion: 

- Kinderfest am Sa, 7. Mai 2022 im Fanghöfli, Dorf. Wir werden einen QVE-Stand haben und 
übernehmen die Tradition des Stiefelwerfens des Quartiervereins Littau Dorf.  

- 4 Stammanlässe -> Hinweis auf Webseite bzgl. Daten, sehr empfehlenswert, es kommen immer mehr 
Leute, was uns erfreut. 

- Neuzuzüger-Apéro im Juni 2022. Details werden später bekannt gegeben. 

 

 
   

   

   

Budget 2022   

   

Ertrag   

   

Mitgliederbeiträge Fr.  2'500.00 

Gönner Fr. 250.00 

QV Anlässe /Unterhaltung  Fr. 950.00 

Förderungsbeitrag QV  Fr. 3'800.00 

Zinsen Fr. 3.00 

   

   

Total betrieblicher Ertrag 2022 Fr.    7'503.00 

   

   

Aufwand   

   

GV /Vorstand Fr.   -2'900.00 

QV Anlässe /Unterhaltung Fr. -5'500.00 

Freud + Leid /Geschenke  Fr. -320.00 

QV Verbandsbeitrag  Fr. -200.00 

Web-Auftritt /Internet Fr. -1'400.00 

Werbung Fr. -800.00 

Porti, Spesen, Büromaterial Fr. -150.00 

   
Total betrieblicher Aufwand 2022 Fr.   -8'720.00 

 
   

Verlust 2022 Fr.                 -1'217.00 

   



 
 

- Ämmelauf am 11. September 2022. Dieser feiert dieses Jahr sein 25. Jubiläum. Dort werden wir auch 
aktiv sein. Helfer beim Start/ Ziel und auf der Laufstrecke sind willkommen. 

- Raclette-Plausch findet im Herbst, am 5.11.2022, statt. Jodler-Klub wird auch wieder anwesend sein. 
- Winter-Event: WM-Stübli sollte angeboten werden. Auf die Schloss-Weihnacht wird verzichtet. 
- Fasnachtsanlass im Restaurant Ochsen: Regula und Roli Buob sind bzgl Motto stets engagiert. 
- März: Schneeschuhlaufen im Entlebuch. 
- Frühling 2023: Streetfood-Festival. Ziel: verschiedene Kulturen einzubinden und zu präsentieren. 

 
Man soll für die jeweilig aktuellen Anlässe die QVE-Webseite besuchen sowie unseren Newsletter lesen, 
welcher bald wieder erscheinen wird.  
 
Das diesjährige Jahresprogramm wird von der Versammlung einstimmig angenommen.  
 
 
 

11. Anträge 
 

- Des Vorstandes 
Der Vorstand hat keine Anträge. 
 

- Der Mitglieder  
Es sind keine Anträge eingegangen.  
 
 
 
12. Ehrungen und Verdankungen 
 
Verdankungen: Ein grosser Dank geht an Gabriella Petruccelli für ihre Stadtführung. Karin Saccardo 
überreicht ihr Blumengrüsse. Dankesgrüsse für die Revisoren erfolgen bilateral. 
Gabriella Petruccelli dankt dem QVE-Präsidenten für seine Zeit, die grossartige Arbeit rund um die QV-
Webseite und für sein grosses Engagement. Weiter bedankt sie sich auch bei «Blumenmehr» für die Deko 
auf den Tisch (zugleich Give-Away für alle Anwesenden). 
Grussworte des Präsidenten von seiner Frau Ilona, die momentan in Lettland weilt. 
 

13. Varia / Grussworte der Stadt Luzern 
 
Präsident: Viele Themen, welche unser Quartier betreffen. Ziel ist an der GV nicht, grosse Diskussionen zu 
führen, für diese bieten sich die Stammanlässe an oder eine Kontaktaufnahme mit dem Vorstand. 
 

- Veloweg Richtung FC Littau 
- Sammelstelle Cheerstrasse / mögliche Lösung: Unterflur-Anlage.  
- Umschlagpatz SEEKAG: beschäftigt viele unserer Bewohner. Betonherstellung für v.a. 

Kleinunternehmen. Angst vor Mehrverkehr. 
- Hochwasser-Schutz: Gemäss Projektleitung geht dieses Jahr nicht mehr viel. 
- Das grosse Thema Cheerstrasse, sehr viele Touchés für unsere Bewohner: Ideen 

Brückenkonstruktion.  
- Cheerstrasse und Aufarbeitung, Teil dieses Projektes ist der Bushub beim Bahnhof Littau. Letzte 

Antwort, es werde 2023 nicht reichen… 
- Areal Bodenhof -> Frau Jost 
- Bau- und Zonenordnung -> Frau Jost 
- Das Verkehrsaufkommen wird grösser und grösser: Vollsperrung beim Renggloch 2023/24 
- 5G-Antenne beim Hornbach. Einsprachen möglich. 
- Einkaufsmöglichkeiten im Littauer Boden. Keine konkreten Bewerber. 
- Beizenfasnacht 
- Dialogseite Luzern: Vernetzung wird gross geschrieben, wir bemühen uns dem Wunsch gerecht zu 

werden.  
 



 
 

Präsident: Warum die Auflistung dieser Themen? Wir als Vorstand sind zu wenige. Wir können dies alles 
nicht mehr bewältigen, sei es berufs-, familien- freizeithalber. Gerade das Thema „Cheerstrasse“ 
nahm/nimmt sehr viel Zeit in Anspruch. Der Vorstand ist auf eine Erweiterung von weiteren Personen und 
auf Helferinnen und Helfer zu dessen Entlastung mehr als nur angewiesen. Die Quartierbewohnerinnen und 
-bewohner dürfen sich bei Möglichkeit sehr gerne via Webseite, E-Mail oder persönlich bei den 
Vorstandsmitgliedern melden. 
 
Begrüssung und Rede von Frau Stadträtin Manuela Jost 
Sie bedankt sich bei allen Anwesenden und freut sich, dass Anlässe wie diese GV wieder stattfinden dürfen. 
Vor Ort und ‚real‘ ist man den Stadtbewohnerinnen und -bewohnern näher. Der Kontakt in die Quartiere und 
zur Bevölkerung hat gefehlt in den letzten zwei Jahren.  
Sie weist auf eine weitere Krise hin – der Ukraine-Krieg. Vor Monaten unvorstellbar. Doch wir alle können 
Solidarität Geflüchteten gegenüber zeigen und mithelfen. Die Rönnimoos- und Utenberg-Zivilschutzanlagen 
wurden für deren erste Unterbringung geöffnet. 
 
Sie freut sich bei der GV des QVEs anwesend zu sein. Sie möchte sich im Namen des Stadtrates beim Vorstand 
(und bei Helfern) für deren Freiwilligenarbeit bedanken, die heutzutage nicht mehr selbstverständlich ist. Die 
Freiwilligenarbeit für einen Quartierverein ist von grosser Bedeutung. Frau Jost möchte auch weiteren 
Personen nahelegen im Vorstand oder Teilprojekt mitzuwirken. 
 
Ihre weiteren Informationen 
Zwei Hauptthemen, die im Quartier momentan vor allem zu reden geben: Die Cheerstrasse und die BZO 
Zusammenführung. 

 

Verkehrssituation Cheerstrasse  
▪ Die leidige Geschichte der Cheerstrasse seit der Fusion mit der Stadt Luzern, 12 Jahre – 2 Projekte. 
▪ Stadtrat – kurz STR - ist sich bewusst, dass es möglichst rasch Alternativen braucht, die «verhäbid» und 

von den Quartierbewohnern/ der Bevölkerung getragen werden. 
▪ Zweigleisiges Vorgehen beim «Plan B»: 

- Entwicklung einer mittel- bis langfristigen verkehrlichen Lösung in einem Entwicklungskonzept «Umfeld 
Bahnhof Littau». Verkehrslösung die Themen Städtebau, Freiraum und Ökologie 
- Möglichst rasche Projektierung und Realisierung von Massnahmen zur Aufwertung der Cheerstrasse, 
inkl. Grünauring und dem Bahnhofsumfeld / Bushof 

▪ Es wird eine öffentliche Partizipation geben, in der sowohl der QV als auch die Quartierbewohner begrüsst 
werden (Veranstaltungen vor Ort und auf der Plattform Dialog Luzern). Mit der ersten Veranstaltung ist – 
gemäss aktueller Planung - bald nach den Sommerferien zu rechnen. 

 
Mittel- und langfristig zweigleisig: Entwicklungskonzept „Umfeld Bahnhof Littau“ Verkehrslösung sowie BZO: 
▪ Arbeiten heute mit zwei Planwerken. Müssen diese zusammenführen, die BZO Littau gesamtrevidieren, 

1500 Parzellen in Littau wurden angeschaut 
▪ Im Herbst 2021 wurde der aktuelle Stand der Arbeiten veröffentlicht und die Öffentlichkeit hatte die 

Möglichkeit, ihre Eindrücke der Verwaltung einzugeben. Auch der QVE hat davon Gebrauch gemacht.  
▪ Was ist Idee des STR rund um den Bahnhof? Sie möchten ein Quartierzentrum entwickeln - Das Gebiet 

rund um den Bahnhof Littau wird von der Arbeits- in die gemischte Wohn- und Arbeitszone umgezont. 
Dadurch können neben der geplanten Umgestaltung des Bahnhofs und dem Bau des Bushubs auch neue 
Wohnsiedlungen realisiert werden. Ziel ist, das Gebiet zu einem Quartierzentrum mit Nahversorgungs- 
und Aufenthaltsmöglichkeiten zu entwickeln. 

▪ Mitwirkungseingabe QVE: Lösung der Verkehrsprobleme als zentrales Anliegen.  
▪ Antwort SLU: - Lösung des Verkehrsproblems steht nur indirekt im Zusammenhang zur Gesamtrevision 

der Bau- und Zonenordnung.- Oder umgekehrt formuliert: Aufgrund den aus Ihrer Sicht dringenden 
Fragen rund um die Verkehrsplanung ist nicht auf eine sinnvolle Zonierung einzelner Grundstücke zu 
verzichten.- Die Umzonung verhindert keine zukünftigen Verkehrslösungen. Sie stellt aber eine wichtige 
Voraussetzung zur Attraktivitätssteigerung des Bahnhofsareals dar. Wie dann genau das zukünftige 
Quartierzentrum beim Bahnhof aussehen wird, muss und kann heute noch nicht gesagt werden. 

▪ Detaillierte Antwort zu den einzelnen Anträgen erfolgt durch die Stadtplanung bis Ende März 2022.  
▪ Weitere Infos unter www.dialogluzern.ch 

 

http://www.dialogluzern.ch/


 
 

Frau M. Jost: Andere Themen in der näheren und weiteren Umgebung:  
 
Klima- und Energiestrategie  
▪ Stossrichtungen:  

- Viel mehr Solarstrom 
- Weg von Öl und Gas 
- Seewasser und Abwärme nutzen 
- Verkehrspolitik weiterführen 

▪ Herausforderungen: hohe Investitionen, Abschied von Gewohntem 
▪ Chancen: Förderung lokaler Wirtschaft, weniger Abhängigkeit vom Ausland, saubere Luft, weniger Lärm 
▪ Kein Klimaschutz kostet auch. 
▪ Volksabstimmung dazu am 25.9.2022 
 
Abgabe Areal Bodenhof  
▪ Ausschreibung für Abgabe im Baurecht im Dezember 2021 
▪ Interessenten haben sich gemeldet für Rückfragen 
▪ Bis Ende August 2022 kann man Unterlagen einreichen 
▪ Wenn man die richtigen gefunden hat, dann dauert’s mind. ein Jahr rechnen für Abgabe, ca. Mitte 2023 
 
 
Schulraumplanung  
▪ Steigende Schülerzahlen im Gebiet Littau/Reussbühl bleiben ein grosses Thema.  
▪ SH Staffeln in Betrieb, Schulhaus Dorf kommt der Kredit für die Sanierung vor den Sommerferien ins 

Parlament, SH Rönnimoos wird das weitere Vorgehen Anfang 2023 aufgezeigt 
 
Zimmeregg Badi 
▪ erfolgreiche Volksabstimmung, Aufwertung und Sanierung kann gestartet werden.  
▪ Gäste müssen im Sommer 2023 auf Badebetrieb verzichten, im Gegenzug erstrahlt die Anlage nachher 

in neuem Glanz, Aussenfläche sind ganzjährig zugänglich.  
 
Legislaturziele  
Heute war der Blick mehr auf Bau- und Mobilitätsthemen gerichtet. Um der GV einen Überblick über die 
strategischen Stossrichtungen zu geben, die der Stadtrat für die nächste Legislatur festgelegt hat, hat Frau 
Jost eine kleine Broschüre mitgenommen. Man findet darin die vier Hauptthemen der nächsten Jahre kurz 
umschrieben:  
▪ Smart City Region 
▪ Klimastadt-Stadtklima 
▪ Lebenswerte Stadt 
▪ Zentrumsstadt im Dialog 
 
Frau Jost möchte noch kurz auf einige Themen zu sprechen kommen, die der Präsident Herr Oertli erwähnt 
hat:  
 
Frau Jost erkennt, dass der QV die Variante 2 Veloverbindung Bodenhof in Richtung Sportanlagen 
Ruopigenmoos favorisiert.  
 
Bilder der illegalen Abfallentsorgung bei der Cheerstrasse kennen viele. Sie ist ärgerlich und der STR ist 
bestrebt, möglichst rasch nun ein Konzept für diese Separatsammelstelle zu erarbeiten, damit diese 
baldmöglichst auf Unterfluranlagen umgerüstet werden kann. Je nach Projektfortschritt könnte der Umbau 
bereits dieses Jahr stattfinden.  
 
Die Stadt ist grundsätzlich offen für die Schaffung von Begegnungszonen wie bspw. beim Grünauring, 
namentlich im Zusammenhang mit der Belagssanierung. Die Projektierung dazu startet in den kommenden 
Tagen. 
 
Bezüglich Bauprojekt Umschlagplatz SEEKAG auf dem Areal der Steeltec AG läuft aktuell die Vernehmlassung 
zum Baugesuch bei den kantonalen Fachstellen noch. Deshalb kann Frau Jost nichts Konkretes dazu sagen.  



 
 

Abschliessende Gedanken von Manuela Jost: 
«Der heutige Abend hat gezeigt, dass: 
▪ wir in einem Quartier mit aktiven Bewohnerinnen und Bewohnern leben und einen Vorstand haben, der 

die Anliegen der Bewohner*innen sehr engagiert ins Stadthaus trägt 
▪ wir im Stadthaus das Beste geben, um unsere Stadt im Sinne der Bevölkerung zu gestalten 
▪ und diese Anlässe zeigen mir auch immer wieder, dass es beide braucht. Es braucht alle, um gemeinsam 

etwas zu bewegen. Es braucht die QVE-Mitglieder, es braucht uns, es braucht uns alle, um 
vorwärtszukommen und um kleinere und grössere Krisen zu meistern.» 

 
Franz Küng – Quartierbewohner: Letzter Somme hat Luzern beim Biomid-Gebäude Abfall und Bauschutt 
dort entsorgt. Er hat das Ganze gefilmt und fotografiert. Was läuft dort? Bitte kommunizieren und 
‚Aufhebung‘ möglichst bald in die Wege leiten. Und was bringt eine Unterflur-Anlage? 
 
Frau Jost: Es diszipliniert Leute anscheinend. Das ganze Problem ist jedoch nicht gelöst.  
 
 
 
Weitere Anliegen des Präsidenten 
 
Präsident stellt Showblocks und Menu-Möglichkeiten vor. Fleisch- oder Vegi-Variante. Neu zum Abschluss 

ein Dessert, „ä brönnti Creme“ 😊 
 
Präsident bedankt sich bei Manuela Jost für ihre Ausführungen, bei allen Anwesenden, beim Vorstand für 
seine wertvolle Arbeit, beim Restaurant Thorenberg fürs Kulinarische und schliesst den offiziellen Teil der 43. 
GV um 19:52 Uhr.  
 
Ende des Protokolls der 43. GV. 
 
Gabriella Petruccelli-Tóth       Luzern Littau, 25. März 2022 
Aktuarin QVE 
_______________________________________________________________________________________ 
 
Folgende Personen leiteten das Geschehen in unserem letzten Vereinsjahr: 
 
Präsident: Oertli Christoph Uferweg 6 
Vizepräsident: Renggli Dave Grünauring 1 
Kassierin: Saccardo Karin Uferweg 29 
Aktuarin:  Petruccelli-Tóth Gabriella Cheerstrasse 13 
Materialwart: Mutter Urs Thorenbergmatte 8 

 
Jahresbericht 2022 des Präsidenten 
 
Werte QVE-Mitgliederinnen und -Mitglieder, liebe LeserInnen 
 
Endlich konnten wir nach der sehr langen Corona-Zeit unsere ordentliche GV wieder im ganz normalen 
Rahmen durchführen. Für die tollen Showeinlagen, gehört dir, Mutti, ein spezieller Dank! Der Startimpuls für 
ein Vereinsjahr mit Anlässen war also gegeben. Am Kinderfest spürten wir die grosse Freude der Kinder, 
wieder schon fast normal an einem Anlass teilnehmen zu können. Unser Raclette-Plausch war unser Highlight 
von diesem Vereinsjahr. Obwohl sich vielleicht noch einige Leute nicht so getrauten unter die Leute zu gehen, 
war er sehr gut besucht. In gelöster und festlicher Stimmung verbrachten wir einen schönen Abend. So soll 
es auch sein, dafür sind wir da. 
 
Liebe Vereinsmitglieder. An dieser Stelle möchte ich mich für eure Teilnahme an unseren Anlässen bedanken 
und für die vielen interessanten Gespräche an einem unserer Stammtische. Es gab stets Momente, bei denen 
mir bewusst wurde wie wichtig ein Quartierverein ist und dieser dazu beitragen kann, das Quartier zu 
beleben. Auch bei meinem Vorstand möchte ich mich ganz herzlich bedanken für die geleisteten Stunden. 



 
 

Danke auch für eure Kreativität und den Willen gemeinsam etwas bewirken zu wollen. Manch schöne 
Stunden konnten wir zusammen verbringen, in Freundschaft und geselliger Atmosphäre. 
Endlich einmal konnten wir einen erweiterten Vorstandausflug organisieren. Nebst dem aktuellen Vorstand 
inkl. Begleitung nahmen wir noch die kürzlich ausgeschiedenen VS-Mitglieder und speziell auch Regula und 
Roli Buob, als Dankeschön für ihre ausserordentlichen Leistungen für den QVE-Littau, mit. Es ging mit einem 
Kleinbus nach Steinhausen in das Restaurant «The Towers». Dort verbrachten wir einen entspannten Abend 
mit viel gutem Essen und exzellentem Wein.  
 
Dringender Aufruf   

 
Wir suchen dringend Personen, die uns im Vorstand unterstützen. Auf die nächste Generalversammlung 
werden höchstwahrscheinlich 2 bis 3 Personen aus dem Vorstand austreten. Diese gilt es zu ersetzen. 
Ausserdem wollen wir die Anzahl von aktuell 5 Vorstandmitglieder erhöhen. Darum wieder einmal unsere 
Bitte: meldet euch oder versucht Leute in eurem Umfeld zu motivieren. Es soll nicht sein, dass wir auf die 
nächste Generalversammlung im Jahre 2024 den Verein auflösen müssten, da wir den Vorstand nicht mit 
genügend Personen besetzen können. Wir benötigen auch sogenannte Beisitzer, die kein festes Amt 
innerhalb des Vorstandes haben, jedoch gewillt sind, das Gremium tatkräftig zu unterstützen. Wir haben 
ungefähr 5 bis 6 Vorstandsitzungen pro Jahr. Ganz am Schluss des Jahresprogramm sind diese Termine für 
das kommende Vereinsjahr aufgelistet.  
 
In letzter Zeit hatten wir sehr viele Themen, die uns massiv beschäftigt haben. Das läuft mehr oder weniger 
und in Zukunft können wir uns wieder vermehrt unseren geselligen Anlässen zuwenden. Wir versuchen in 
diesem Vereinsjahr etwas Neues und möchten am 26. August 2023 ein Streetfood Festival organisieren. An 
diesem Anlass sollten verschiedene Nationen aus unserem Quartier ihre traditionellen Gerichte präsentieren 
können. Dazu arbeiten wir auch mit der Pfarrei St. Theodul zusammen, die bekanntlich jeweils das Fest der 
Kulturen organisiert. Vielleicht gelingt es uns somit andere Kulturkreise ein wenig näher an unseren 
Quartierverein heranzuführen. 
 
Luzern Littau, Februar 2023 
Euer QVE-Präsident, Christoph Oertli 

 

Kurzberichte unserer QVE-Anlässe 2022 
 
07. Mai 2022: Kinderfest Littau 
 
Am Kinderfest stellten wir uns in diesem Jahr wieder zur Verfügung um einen Stand zu betreiben – diesjährig 
mit dem Spiel «Stiefelwerfen». Der Quartierverein Littau-Dorf stellte uns die Stiefel zur Verfügung und es 
ging ganz lustig zu und her. Auch mit manchem Erwachsenen konnten wir uns unterhalten und über ganz 
verschiedenen Themen reden.  
 
Bilder dazu sind weiter hinten im Heft zu finden. 
 
27. August 2022: Neuzuzüger Apéro 
 
An jedem Samstag veranstalteten wir, mit Einladung an alle uns bekannten Adressen, die uns die 
Stadtverwaltung zur Verfügung gestellt hatte, einen Apéro. Die Idee war den Neuzuzüger unser Verein 
vorzustellen und mit einem gut gelaunten Vorstand sich auszutauschen zu können. Nun – kurz gesagt – es 
kam niemand. Wir verbrachten aber trotzdem ein paar schöne Momente mit Passanten und einigen 
Mitgliedern, die uns spontan besuchten. 
 
05. November 2022: Raclette-Plausch 
 
Auf den immer wieder beliebten Raclette-Plausch verzichtet man bei uns im Quartier ungerne. Ca. 70 
Personen fanden den Weg in Richtung Floringa. Hier wurden unseren Quartierbewohnerinnen und –
bewohnern auf der ganzen Linie verwöhnt – begonnen beim vom QVE offerierten Apéro über den köstlichen 
Raclettekäse à discrétion bis hin zum feinen Dessertbuffet. Ein gemütlicher und geselliger Abend bleibt hier 
in Erinnerung. Diesmal durften wir wieder den Jodlerchor Littau begrüssen, die uns immer wieder mit ihren 



 
 

musikalischen Leckerbissen zu unterhalten wussten und uns lange in den Abend begleitet haben. An dieser 
Stelle nochmals herzlichen Dank für euer Engagement und die tollen Darbietungen! Danke auch 
den Floringa Partnerfirmen für deren Vertrauen ihre Räumlichkeiten nutzen zu dürfen und für das 
Bereitstellen der tollen Tischdekorationen. Bilder dazu sind weiter hinten im Heft zu finden. 
 
10. September 2022: Ämmelauf Littau, 25-jähriges Jubiläum 
 
Das OK fragte uns an ob wir, im Rahmen des Jubiläums, am Anlass mithelfen würden. Wir sagten spontan zu 
und sicherten unsere Hilfe zu. Gabriella sollte und hätte auch aktiv mitgeholfen, hätte sie sich tags zuvor nicht 
am Fuss verletzt. Kuchen backen war natürlich möglich, doch Auf- und Abräumen mit Krücken ging dann eher 
nicht… So blieb es beim Foto-Einsatz von Christoph, der den ganzen Tag sich zur Verfügung stellte um am 
Anlass zu fotografieren. 
 
02. Dezember 2022: WM-Stöbli 
 
Leider mussten wir diesen Anlass absagen. Es gab fast keine Anmeldungen und der Aufwand wäre 
proportional übertrieben hoch gewesen. Schade, hatten wir uns doch extrem gefreut mit unseren 
Mitgliedern oder anderen Gästen ein paar Stunden zusammen zu verbringen. Mögen die Umstände bei der 
nächsten Europameisterschaft nicht so kompliziert sein wie dieses Jahr. 
 
12. Dezember 2022: Übergabe der Weihnachtsüberraschung in den beiden Kindergärten 
 
Da wir zeitnah den Anlass «WM-Stöbli» in Planung hatten und daher die Organisation einerer grösseren 

Weihnachtsfeier nicht möglich war, haben wir wiederum für die (fast) Kleinsten unseres Quartiers eine 

weihnachtliche Alternative überlegt: Wir als Vorstand haben Grittibänze für alle Kinder der beiden 

Kindergärten bestellt und vorbereitet.  

Am 12. Dezember haben Gabriella und Christoph sodann die Kindergarten-Lehrpersonen und deren Kinder 

mit unseren Gschänk-Säcklis in beiden Kindergärten «Allmend» und «Niedermatt Süd» überrascht. Gabriella 

hat zudem eine weihnachtliche Geschichte eines Mäuschens erzählt und diese kreativ und anschaulich 

gestaltet, die Ohren und Augen der Kinder war dementsprechend gross. Die Freude über unseren Besuch war 

herzig und herzerwärmend. Schön waren auch die Reaktionen einiger Eltern dieser Kinder, die sich im 

Nachhinein für unsere Weihnachtsaktion bedankt haben. Freude mit kleinen Gesten zu schenken, 

zahlt sich stets aus. 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Neues bewegen – sich selber einbringen – der Stammtisch 
 
Nicht nur die Thematik «Cheerstrasse», ja die ganze Verkehrsproblematik, beschäftigt uns immer noch, auch 
andere Punkte wie z.B. der Umschlagplatz der SEEKAG, die Veloverbindung zum Fussplatz- und Tenniscenter, 
die ganze Abfallproblematik rund um den Bahnhof oder die Zusammenlegung der Bau- und Zonenordnung. 
In gewissen Teilbereichen konnten wir uns schon einbringen und etwas bewegen. Auch eine verbesserte 
Integration der vielen Bewohner:innen unseres Quartiers in unser Vereinsleben soll weiter aktiver 
angegangen werden. Dazu und zu anderen Anliegen wollen wir beitragen und eure Meinungen oder Ideen 
aufnehmen. Dazu eignen sich jeweils unsere Stammanlässe, die wir sicher drei bis viermal pro Jahr anbieten. 
Auch über die Webseite sind wir per Email erreichbar oder es steht euch gerne eine Vertretung des 
Vorstandes direkt zur Verfügung. Meldet euch, gemeinsam lässt sich eher etwas bewegen und jede Meinung 
zählt! 



 
 

 
 

 
 
 
 
Erfolgsrechnung per 31.12.2022 

    

    

    

    

    

Betrieblicher Ertrag    

    

Mitgliederbeiträge Fr. 2’275.00  
Gönnerbeiträge Fr. 290.00  
QV Anlässe/Unterhaltung Fr. 1’500.49  
Förderungsbeitrag QV Fr. 3’700.00 .00 

Zinsertrag Fr. 10.28  
    

Total betrieblicher Ertrag Fr. 7'775.77  
    

Betrieblicher Aufwand    

    

GV/Vorstand/Danksagungen Fr. -3'697.80  
QV Anlässe/Unterhaltung Fr. -1'914.84  
Anschaffung Material Fr. -477.25  
Porti, Spesen; Büromaterial Fr. -311.30  
Webauftritt / Werbung Fr. -1'122.90  
Bankspesen Fr. -79.70  
 

    
    

Total betrieblicher Aufwand Fr. -7'603.79  

    

    

Jahresgewinn per 31.12.2022 Fr. 171.98  



 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
Bilanz per 31.12 2022 
    

    

    

    

    

Aktiven    

    

Kasse Fr. 876.10  

Raiffeisenbank 25414.24 Fr. 26'133.48  

LUKB Sparkonto  Fr. 2’893.86  

Valiant Bank  Fr. 1’040.90  

Raiffeisenbank GA 2477 Fr. 200.00  

    

    

Total Aktiven Fr. 31’144.34  

    

    

Passiven    

    

Passive Rechnungsabgrenzung Fr. -883.30  

Eigenkapital Fr. -30'089.06  

    

Total Passiven Fr. -30'972.36  

    

    

Jahresgewinn 31.12.2022 Fr. 171.98  



 
 

Fotos Stand am Kinderfest 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Fotos Raclette Plausch 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Fotos Dä zönftig Maskeball  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Weitere Fotos sind auf unserer Webseite abrufbar. 

 



 
 

 
 

Notizen 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 
 

Jahresprogramm 2023/2024 
 

April 2023 
Fr 14.04.2023 Stammtisch 
  Restaurant Hammer 
Sa 29.04.2023 Vorstellung Neubau Wehranlage Emmenweid 
  CKW Rathausen 

 

Juni 2023 
Fr 02.06.2022 Stammtisch 

Restaurant Ambiente 

 
August 2023 
Sa 26.08.2023 Streetfood-Festival 
  In unserem Quartier, genauere Infos folgen 
 

September 2023 
Fr 15.09.2023 Stammtisch 

Restaurant Bahnhöfli, ab 19.30 Uhr 
 

November 2023 
Fr 03.11.2023 Stammtisch 

Restaurant Thorenberg, ab 19.30 Uhr 

 

Dezember 2023 
noch offen  Räbeliechtli-Umzug 

Weitere Infos folgen. 

 

Februar 2024 
noch offen  Dä zönftig Maskeball, als Teilnehmer 

Restaurant Ochsen 
 

Fr 23.02.2024 Stammtisch 
Restaurant Ambiente 

 

März 2024 
Fr 22.03.2024 Generalversammlung, 18.30 Uhr 
  45. ordentliche GV, Restaurant Thorenberg 

 
 
Wir engagieren uns auch an Anlässen, die nicht durch uns organisiert werden. Das ist z.B. am Maskenball im 
Restaurant Ochsen. Wir teilen generell auf unserer Webseite mit, an welchem Anlass wir uns beteiligen und 
in welcher Form. Ausserdem schalten wir den Link zur Veranstalterseite auf. 
 
 
Vorstandsitzungen: 
Mo 17.04.2023 
Mo 19.06.2023 
Mo 21.08.2023 (nur Streetfood) 
Mo 18.09.2023 
Mo 19.02.2024 
 

 
 



 
 

Anmeldung zur 44.Generalversammlung: 
 

Für das Restaurant Thorenberg ist es hilfreich, wenn wir eine annähernd genaue Personenzahl für 
diesen GV-Abend bestätigen könnten. Aus diesem Grunde bitten wir Sie um Ihre bald mögliche 
Anmeldung bis spätestens am 10. März 2023. 
 
 
Es stehen die folgenden Menüs zur Auswahl: 
 
Fleischmenü:  
 
Salat 
Hackbraten mit Kartoffelstock, Gemüse 
 
Vegetarisch: 
 
Salat 
Gemüse-Stroganoff mit Kartoffelstock 
 
Die Anmeldung kann ab sofort bequem und unkompliziert erfolgen: 
 
im PDF direkt über folgenden Link:    Anmeldung 44. GV 
 
via QR-Code: 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Sollte dies nicht möglich sein, darf die Anmeldung selbstverständlich auch in brieflicher Form 
erfolgen: 
 
Brieflich an: Frau Gabriella Petruccelli-Tóth, Cheerstrasse 13, 6014 Luzern 
 
 - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
 
Anmeldung für die 44. ordentliche Generalversammlung vom 17.März 2023 
 
 
Name:  ………….……………………………. Vorname:  ………….……………………………. 

 
Name:  ………….……………………………. Vorname:  ………….……………………………. 
 
 
Fleischmenü              Anzahl: ………..          Vegetarisch                   Anzahl: ………… 


 -

 -
 -

 -
 -

 -
 -

 -
 -

 -
 -

 -
 -

 -
 -

 -
 -

 -
 -

 -
 -

 -
 

- 
- 

- 
- 

- 
- 

- 
- 

- 
- 

- 
- 

- 
- 

- 
- 

- 
- 

- 
- 

- 
- 

- 
- 

https://forms.office.com/r/TQgaQPJbaQ

